

Éducation

Le lycée national Léon-Mba se meurt !

CNB

Libreville/Gabon

Le lycée national Léon-Mba a été créé le 6 mai 1955. Cet établissement secondaire, l'un des plus anciens du Gabon, a formé, depuis plus d'un demi siècle, de nombreux Gabonais aujourd'hui l'élite du pays. 64 ans plus tard, qu'est devenu ce fleuron de l'éducation de notre pays ? Suivez le guide !

LE lycée national Léon-Mba, qui fut le cadre par excellence de l'éclosion de plusieurs hauts cadres gabonais, ne ressemble plus à rien. Cet établissement secondaire, qui a fait la fierté du pays, n'est plus que l'ombre de lui-même. Oui ! le lycée national Léon-Mba se meurt dans l'indifférence quasi générale ! Les différents bâtiments et autres sont inexorablement en train de tomber en ruines... Son stade synthétique, qui faisait jadis la dignité de ce



Photo : BOTOUNOU/ L'Union

Ce bâtiment a perdu de son éclat.

lycée dans la sous-région, ressemble désormais à un marigot asséché. Les rares jeunes qui s'y aventurent, faute de mieux, éprouvent

toutes les difficultés à pratiquer leur sport favori. Quelle désastre ! Enfoui sous terre, le tapis de verdure synthétique s'est

transformé, au fil du temps, en une algue compacte... De même, plusieurs bâtiments de l'établissement

ont perdu de leur éclat. Pour cause, la peinture défraîchie a laissé place à la moisissure, qui ruine considérablement la

couche de béton. Quelle tristesse ! Il en est de même des voies situées à l'intérieur du lycée. A certains endroits, les voies de circulation sont sérieusement endommagées sous l'effet, d'une part, des eaux de ruissellement qui ne sont plus canalisées, d'autre part du manque d'entretien des voiries des passages. Non sans évoquer la dégradation des espaces verts qui donnent aujourd'hui à l'établissement l'allure d'une cité abandonnée. Même l'électricité fait défaut dans certaines salles de classe. Pis, la partie arrière de la clôture de l'établissement s'est effondrée.

Résultats : les populations environnantes ont créé une décharge à l'intérieur même du complexe. Quelle désolation ! Doit-on laisser cet ancien fleuron de l'éducation de notre pays mourir sans réagir ? Le lycée national Léon-Mba mérite-t-il ce sort ?



Photo : BOTOUNOU/ L'Union

Une vue des voiries en piteux état à l'intérieur du lycée national Léon-Mba.



Photo : BOTOUNOU/ L'Union

Une décharge publique créée par les habitants des quartiers mitoyens à l'intérieur de l'établissement.



Photo : BOTOUNOU/ L'Union

La structure du tapis synthétique du stade du lycée, complètement dénaturée.

Conseil exécutif de la Coordination des associations des parents d'élèves du Gabon La redynamisation de la structure au centre des préoccupations

EL

Libreville/Gabon

LES membres du Conseil exécutif, organe délibérant de la Coordination des associations des parents d'élèves (Capeg) étaient en conclave le week-end écoulé à l'école publique de Nzeng-Ayong 3, siège provisoire de cette structure. L'ordre du jour, présenté par le président Martin Ossey Kokou, portait essentiellement sur le fonctionnement de la structure, l'organisation de la prochaine assemblée générale et les cotisations. S'agissant du fonctionnement, le président de la Capeg a déploré le ralentissement des activités, faisant savoir que « plusieurs membres brillent par une absence aux réunions. Ce qui freine notre action sur le terrain où nous devrions aller au contact des bu-



Photo : EL

Photo de famille au terme de la réunion.

reaux des associations affiliées dans leurs établissements respectifs. » Il a également relevé le manque d'engouement dans le versement des cotisations mensuelles et annuelles par les mêmes adhérents.

Face à ce constat accablant, Martin Ossey Kokou, soutenu par d'autres membres du Conseil exécutif, a plaidé pour la redynamisation de la structure. Ce processus sera lancé à l'école Cœur immaculé de Nzeng-Ayong, où se tien-

dra l'assemblée générale de la Coordination provinciale de l'Estuaire, relative au renouvellement du bureau. Et à la mi-avril, sont annoncés l'assemblée générale et l'anniversaire de la Capeg. A noter que cette struc-

ture, qui a le vu jour en 2016, est la deuxième centrale associative regroupant les parents du Gabon,

après la Fédération nationale des associations des parents d'élèves (Fenappeg).

